



D. PARTICIPACIÓN
CIUDADANA

“Vive México una profunda transformación cultural”

Presidenta Sheinbaum afirma que **en México se construye una nación libre, justa, independiente, soberana y democrática**; pasaron 200 años para que las mujeres llegaran al Poder Ejecutivo, dice

**ALELHÍ SALGADO,
PEDRO VILLA Y CAÑA
Y SALVADOR CORONA**

-nacion@eluniversal.com.mx

En conmemoración de los 200 años de la República, los Poderes Ejecutivo y Legislativo aseguraron que han avanzado en la democracia y que la reforma al Poder Judicial es un síntoma de una profunda transformación que vive el país

En el Zócalo de la Ciudad de México, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo resaltó que la llegada a la Presidencia de México de una mujer y la reforma al Poder Judicial son síntomas de la profunda transformación cultural que vive México para construir una nación libre, justa, independiente, soberana y democrática.

“Para nuestro gobierno, hacer memoria es fundamental porque nos recuerda que venimos de un movimiento social, democrático, que ha luchado contra la corrupción y por el bienestar del pueblo de México. (...) Tuvieron que pasar 200 años de la República para que las mujeres llegáramos a la Presidencia de México. Esta decisión del pueblo de México nos habla de la profunda transformación cultural que estamos viviendo.

“Todavía nos queda camino por andar para seguir disminuyendo la pobreza, erradicarla, disminuir las desigualdades y terminar con la discriminación por origen étnico, por color de la piel, por condición social o por género, pero nosotros siempre debemos confiar en la grandeza de nuestro pueblo para dejar atrás cualquier prejuicio o trato desigual que en realidad ese trato desigual viene de la época colonial”, mencio-

nó en su discurso en la ceremonia conmemorativa por los 200 años de la República.

Acompañada por los presidentes de las Mesas Directivas de San Lázaro y el Senado, así como por el fiscal Alejandro Gertz Manero y por integrantes de su gabinete, la Mandataria federal explicó que para el país es de suma importancia conmemo-

rar los 200 años de la llegada del primer presidente para recordar los anhelos de soberanía, libertad y dignidad del pueblo para defenderse de potencias extranjeras.

“Recordar quiere decir volver a pasar por el corazón. Por eso hoy les invito a volver a sentir en el corazón los deseos y anhelos de soberanía de nuestros antepasados. El grito de libertad encabezado por don Miguel Hidalgo y Costilla. El júbilo de las tropas al finalizar la guerra de Independencia. La dignidad de nuestro pueblo para defenderse de potencias extranjeras”.

A su vez, Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, aseguró que México vive una “singular dictadura” en donde el pueblo ele-

girá por voto secreto, libre y directo a todos los integrantes del Poder Judicial en 2025

“Dicen que somos una dictadura, singular dictadura, donde es el pueblo el que manda y donde por mandato popular el Poder Ejecutivo se eligió el 12 de junio con un amplísimo respaldo para nuestro movimiento, el Poder Legislativo. También, que a partir del primer domingo de junio de 2025, por el voto universal, secreto y directo de nuestro pueblo, se elegirán a los integrantes del Poder Judicial, a

las personas juzgadoras a lo largo y ancho de la patria”.

“Es una revolución profundísima, única en el mundo, en donde por primera vez todas las personas integrantes del Poder Judicial serán determinadas por nuestro pueblo. Que se oiga bien y que se oiga lejos, en México manda el pueblo de México, comandado por nuestra comandanta, nuestra presidenta constitucional, Claudia Sheinbaum Pardo”.

Al tomar la palabra, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que después de 200 años de la Constitución de 1824 se sigue fortalecimiento la democracia con la “democratización” del Poder Judicial con la elección de los jueces, magistrados, ministros.

“Esta transformación ha fortalecido la democracia con la revocación del mandato, con la paridad de género, con la ampliación de derechos de mujeres, niños, niñas, adolescentes. Nuestra democracia se sigue fortaleciendo ahora con la democratización del Poder Judicial y la elección popular de jueces, magistrados y ministros”. ●

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

Presidenta de México

“Tuvieron que pasar 200 años de la República para que las mujeres llegáramos a la Presidencia de México... nos habla de la profunda transformación cultural”

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA

Presidente del Senado

“Que se oiga bien y que se oiga lejos, en México manda el pueblo... comandado por nuestra comandanta, nuestra presidenta constitucional, Claudia Sheinbaum Pardo”





PHOTOGRAPH BY AP/WIDEWORLD

En el Zócalo capitalino se llevó a cabo la celebración de los 200 años de la República, ceremonia encabezada por Claudia Sheinbaum.

